

# L'ÉCHO DES RIVAGES

ASSOCIATION GRENOBLOISE  
DE SOUTIEN À LA CLINIQUE ET AUX ACTIVITÉS DE SOINS PALLIATIFS DU CHUGA  
LOI 1901



Bulletin N°13

Juin 2023

## E d i t o

Chers amis,

Avec l'arrivée de l'été, nous voulions vous partager la riche actualité de Rivages depuis le début de l'année ...

En effet, depuis le concert programmé en mars au profit de notre association et qui a su être à la hauteur de nos attentes, nous fourmillons d'initiatives et d'idées! Depuis, nous avons mis en œuvre un concert projeté au sein de l'USP, nous avons acheté des produits de bien-être pour nos patients, nous avons financé des formations pour les soignants, nous avons aussi créé des partenariats associatifs...

Et des projets, il y en a encore à venir !!! Tout ceci, grâce à votre soutien qui nous a donné des ailes. Merci à vous!

Sans doute avez-vous d'autres idées qui peuvent nous aider pour améliorer le quotidien de nos patients, leurs proches et le nôtre, n'hésitez pas à nous contacter!

Nous vous souhaitons à tous un bel été et une bonne lecture de ce nouvel Echo des Rivages tout en couleurs!

Amicalement

Le bureau de *Rivages*

### Cotisations 2023

*Si vous n'êtes pas encore adhérents !*

*Vos cotisations (15 €) et vos dons sont à adresser à*

**Association RIVAGES  
CHUGA**

**Pavillon Elisée CHATIN.  
2nd étage  
CS 10217**

**38043 Grenoble cedex 09**

*Tout don donne droit à une réduction d'impôt*

1/ Concert mars 2023

2/ Concert projeté des Détours de de Babel

3/Journée Colloque Alpin de Soins Palliatifs

5/ Congrès national SFAP

6/ Trophée de la Banque populaire

7/ Achats divers pour USP

8/ Association Anne Roumanoff

9/ Projets à venir

**Pour vos dons et cotisation, penser virement  
utiliser l'IBAN**

**ou Helloasso : association Rivages Grenoble**

**IBAN - Identifiant international de compte**  
International Bank Account Number

**FR6720041010170233853W02806**



## Un concert pour Rivages

Le 24 mars dernier, a eu lieu le premier concert au profit de notre association au théâtre de la Faïencerie à La Tronche.

90 personnes sont venues y assister. Nous avons passé un très bon moment avec des univers musicaux différents, du chant lyrique aux musiques des années 80, de la flûte à la voix diaphonique, du piano aux airs gais et entraînants, tout le monde a pu y trouver son style!

Ce fût aussi l'occasion d'une belle cohésion d'équipe et de bons moments partagés.

Mille mercis à tous



**Centre International  
des Musiques  
Nomades**  
Festival Détours de Babel  
Théâtre Sainte-Marie-d'en-Bas



Comme à Rivages, on aime ce qui est beau et qui a du sens, nous avons eu la joie d'accueillir le 7 juin l'équipe du **Théâtre Ste Marie d'En bas** et du **festival des détours de Babel**. Elle a eu la gentillesse et la générosité de venir projeter un des concerts du festival au sein de l'USP ; nos patients et leurs familles ainsi que l'équipe ont pu profiter de ce beau moment dans notre salle de réunion transformée en salle de projection pour l'occasion ! Nous renouvelons l'expérience lors de la fête de la musique.



**Les jardins de Samarcande  
Ensemble Kimya & Garth Knox**

**Quand Les Yeux dans le noir cognent aux  
mystères, ensemble InChorus**



11<sup>ème</sup> édition

# Colloque Alpin de Soins Palliatifs

## Jeudi 8 Juin 2023

Rochexpo

Surprise par le panel de sujets qui ont permis d'avoir ensuite un retour riche et dynamique entre nous et à la Journée Ressource. Certains sujets seront ré-abordés, en équipe (la famille dans les soins et la sédation, l'impact des odeurs...) Tous ces ateliers/plénières apportent une réflexion sur la possibilité de modifier notre schéma/vision des soins palliatifs ainsi que notre organisation.

Journée fatigante, il faut intégrer ... ou tenter (parfois sans réussite !) d'intégrer beaucoup d'informations. Le colloque est complémentaire pour voir un aspect autre que la pratique en service.

Je suis contente que Rivages puisse financer cela.

Cécile Sanchez, aide-soignante de l'unité



La Team USP

Grâce au financement de Rivages, nous avons pu nous rendre au congrès de la SFAP à Nantes du 14 au 17 juin 2023 avec plusieurs collègues ( Dr Raphaëlle Dantigny, Dr Maxime Messin, Dr Kévin Chechirlian, notre psychologue Mme Marie-Hélène Hiou et 3 infirmières, Mme Isabelle Lavault et nous-mêmes).

Ce congrès est riche en échanges professionnels et il nous amène à réfléchir sur nos pratiques professionnelles telles que nos pratiques sédatives, la monstruosité des corps, la présentation d'outils comme la réalisation d'un abécédaire permettant la mise en mots des émotions, la place des familles dans les sédations et la gestion des crises que peuvent traverser les USP face aux situations complexes et mortifères. Les sujets des plénières et des ateliers étaient divers, oscillant entre philosophie, restitution de thèses et interrogations des différentes pratiques dans les unités des soins palliatifs. Quatre de nos collègues sont intervenus en plénières et aux ateliers pour exposer leur sujet de recherche et de mémoire.

La rencontre nous a permis de développer la cohésion entre les différents membres de l'équipe. Ces moments de partage, nous ont permis de mieux nous connaître pour la suite, et favoriseront notre collaboration professionnelle face aux situations complexes et interdisciplinaires partagés au sein de notre équipe.

Catherine Gasdeblay et Virginie Laurent

Infirmières de l'unité



**Nous avons le plaisir de vous annoncer que suite à l'appel à projet de la Fondation d'entreprise de la Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes auquel nous avons répondu, celle-ci nous a accordé un mécénat de 2000 euros pour le financement des interventions de notre Neztoiles Belle Lurette au sein de notre service !**

**Nous les remercions chaleureusement et sommes très fiers de ce soutien !!**



Grâce aux fonds de Rivages, nous avons pu acheter des produits de bien-être pour les patients, dentifrices, gels pour les bouches sèches,, eaux de toilette... Nous essayons de créer des partenariats avec la pharmacie Lachcar à Grenoble

Grâce aussi à l'association Solidarité avec les soignants , créée par Anne Roumanoff, nous avons reçu de quoi renouveler le mobilier de la salle de pause de l'équipe mobile de soins palliatifs avec un micro ondes, un ventilateur et une bouilloire. Merci à eux!

A Rivages, vous l'avez vu, ça bouge! Nous avons encore d'autres projets pour lesquels nous sommes en route, notamment la mise en œuvre de casque virtuel avec des films de réalité immersive! ... Tout un programme... à suivre au prochain numéro!